

Atelier des Territoires Bassée-Montois

« Le Bassée-Montois, une identité à affirmer autour d'un projet partagé »

Vers l'Atelier 2

Lettre d'information n°3
Avril-Mai 2017

Rendez-vous jeudi 22 juin à Fontaine-Fourches

Depuis l'Atelier 1 des 25 et 26 janvier derniers qui a réuni élus et partenaires au cours d'une visite de terrain et de travaux en tables rondes thématiques (voir lettre d'information n°2), l'équipe d'Alphaville a approfondi la connaissance du territoire de la Communauté de Communes et creusé les enjeux identifiés collectivement.

Ce temps de l'**inter-atelier** a donc permis de nourrir le diagnostic à travers des travaux d'approfondissements cartographiques et des rencontres des acteurs concernés afin de creuser les éléments de diagnostic.

Des entretiens pour mieux comprendre et diversifier les regards

Des besoins d'approfondissement avaient été identifiés lors de l'Atelier 1 notamment sur l'agriculture, l'activité touristique, l'offre d'équipements et de services, les grands projets, les infrastructures, etc...

Ces thématiques ont ainsi fait l'objet de **réunions et/ou rendez-vous individuels avec les acteurs clés** recensés par l'équipe projet avec l'aide des élus référents de la CCBM et de l'équipe Etat.

Ainsi ont été organisées deux réunions pluri-acteurs : l'une sur les enjeux de l'agriculture en Bassée-Montois (avec la Chambre d'Agriculture, des agriculteurs du territoire, le Champs des Possibles, le service agriculture de la DDT, ainsi que des échanges préalables avec la SAFER et Terre de Liens), l'autre sur les enjeux touristiques en lien notamment avec le patrimoine naturel du territoire (avec Seine-et-Marne Tourisme, l'Agrenaba, et Seine-et-Marne Environnement). Des rendez-vous ont également eu lieu avec la Chambre de Commerce et d'Industrie, Seine-et-Marne Développement, VNF, l'EPTB, Haropa-Ports de Paris, l'AESN.

Ces rencontres ont permis de **mieux cibler les pistes de projets à investiguer pour l'Atelier 2.**

Des cartes pour visualiser les éléments de diagnostic

Toute la connaissance a fait l'objet d'un important travail d'analyse et a été consolidée à travers des **productions cartographiques thématiques.**

Trois de ces cartes sur plus d'une quinzaine sont jointes à cette lettre.

Ces cartes, qui seront présentées lors du prochain Atelier, aideront à la **transcription des enjeux en projets spatialisés** sur le territoire de la Communauté de communes.

Un second Atelier pour dessiner la stratégie du territoire

Tous ces éléments seront explicités, croisés et mis en perspective pour conduire ensuite les travaux des élus en tables rondes thématiques.

L'objectif sera de **décliner les thématiques en pistes d'actions et de projets** pour que le territoire du Bassée-Montois puisse se construire en territoire équilibré et attractif.

Un deuxième Atelier stratégique : occasion de faire des choix sur les actions à mener

Le travail collectif proposé aux élus pour ce second Atelier permettra ainsi de valider les pistes d'actions susceptibles de répondre aux enjeux du territoire et de sélectionner les projets et actions à inscrire dans la feuille de route.

Il s'agit donc d'un moment de choix, moment stratégique pour le territoire et les élus, déterminant le cœur de ce que sera l'issue de l'Atelier : une feuille de route pour l'avenir du territoire

Rendez-vous le 22 juin à Fontaine-Fourches

L'Atelier 2 se déroulera le jeudi 22 juin de 14h à 18h à la salle des fêtes de Fontaine-Fourches

Les dates à retenir



Document réalisé par l'équipe-projet État - **Contact** : ddt-atelier-territoire@seine-et-marne.gouv.fr

Aux franges de l'Ile-de-France, des territoires « périurbains » de destination



